

DIARIO DE ALMERIA

FRANQUEO Y TIMBRE CONCERTADO

Organo del Comité Provincial del Partido Comunista de Almería

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Año XXVI. -- Número 1.353

Martes 7 de diciembre de 1937

TIENDAS, 10. -- TELEFONO 1880

Al lado del Frente Popular y de las autoridades para extirpar a la «quinta columna»

Si queremos que la "quinta columna" deje de representar una preocupación en nuestra retaguardia, si queremos prevenir a nuestro pueblo de las posibles sorpresas que la traición jugó en el Norte, será necesario que toda la labor llevada a cabo por las autoridades de la República en este sentido de la limpieza de la retaguardia y de deshacer los planes del enemigo emboscado, sea aprobada y secundada por nuestro pueblo antifascista. Estamos con las autoridades de nuestra provincia, y estamos con el Frente Popular. Es una satisfacción para nosotros que todas estas voluntades tengan un punto de coincidencia: extirpar a la "quinta columna de Franco".

El Frente Popular de Almería, ha visto con satisfacción y se ha manifestado porque no es posible demorar esta limpieza, sino que por el contrario las organizaciones políticas y sindicales almerienses deberán cooperar en esta labor, con las autoridades dando a éstas cuantas facilidades puedan precisar, a fin de obtener los mejores resultados posibles. Y este es el camino.

El enemigo trabaja. El enemigo espera le llegue el momento oportuno para atacarnos, valiéndose incluso de la impunidad que le da un carnet antifascista. Ahí tenemos los ejemplos de Madrid, de Barcelona últimamente, donde el Tribunal de Espionaje y Alta traición ha tenido una causa que ha durado del treinta del pasado al dos de éste, en la cual ha tenido que pronunciarse por tres penas de muerte y varios años de emprisonamiento para un grupo de espías y sabotadores al servicio del enemigo. Y esto no es casual, de Barcelona o de Madrid. Este problema lo tenemos en todas partes, con mayor o menor intensidad. Ya en Almería se han producido hechos, como en la última aparición de la aviación fasciosa, como otras en que han podido deshacerse ramificaciones de la "quinta columna" que no dan lugar sobre las actividades de nuestros enemigos.

Por todo esto, el Partido Comunista, al lado del Frente Popular, cooperará con las autoridades para extirpar a los enemigos del pueblo y ponerlos donde corresponde.

del rey ha publicado una nota, desmintiendo todos los rumores circulados con motivo del viaje del rey belga a la Gran Bretaña.

Ha causado en Londres sensación el inesperado viaje del rey y la reina madre a esta capital.

Se ha sabido que la causa de este viaje es el proyecto de matrimonio del rey belga.

La aviación japonesa hunde un barco inglés

Shanghai, 6.—El vapor Ping-Wo, perteneciente a una Compañía inglesa, ha sido hundido por la aviación japonesa.

Procedía el buque de Hanken con centenares de pasajeros chinos.

Inglaterra se prepara para una posible guerra

Londres, 6.—Las modificaciones introducidas en el alto mando del Ejército inglés, tiene por objeto convertirle en el ejército combativo más eficaz del mundo.

Los gastos ascienden a cien millones de libras esterlinas.

Se atenderá, principalmente, a la motorización, con depósitos de municiones y aumentos de salarios.

Se mejorará la artillería y se aumentarán los batallones de tanques.

En el ejército aéreo se invertirán otros cien millones de libras esterlinas.

PARTE DE GUERRA

Barcelona, 5.—El parte oficial facilitado por el Ministerio de Defensa en la noche del Domingo, dice así:

Ejército de Tierra

Este

Los rebeldes intentaron un golpe de mano que fué enérgicamente rechazado contra Lecciónsa. (Alto Aragón)

En los demás frentes, escasa actividad, manifestada por tiroteos y fuego de cañón.

Ejército de Aire

Ayer y hoy la aviación enemiga actuó en el frente del Este, intentando bombardear en masa sobre nuestros aerodromos. Escuadrillas de cazas leales hicieron su aparición rápidamente y se realizaron encuentros con eficacia; pues atacaron a los aviones de bombardeo, entablándose violentos combates y derribando tres monoplanos rápidos de caza fasciosa.

Cayó en nuestras líneas uno de los pilotos muertos y también un aparato de bombardeo.

Nosotros no hemos tenido bajas.

Ejército de Tierra

Barcelona, 6.—Escasa actividad manifestada por tiroteos y fuego de cañón en los distintos frentes.

Frente del Este

La jornada de hoy ha sido tranquila en todos los frentes y Alto de Aragón. En la parte de Huesca al Ebre, calma, tan solo en la Montaña y Loma de Enmedio ha habido fuego de fusil y de cañón.

La aviación ha hecho diversos servicios de observación.

Lérida

El domingo doce aparatos facciosos pretendieron bombardear la Ciudad. Los antiaéreos hicieron intenso fuego impidiendo que los aparatos facciosos señalaran sus objetivos. Por la tarde intentaron nuevamente bombardear, saliendo a su encuentro varios cazas leales que los ahuyentaron.

El domingo doce aparatos facciosos pretendieron bombardear la Ciudad. Los antiaéreos hicieron intenso fuego impidiendo que los aparatos facciosos señalaran sus objetivos. Por la tarde intentaron nuevamente bombardear, saliendo a su encuentro varios cazas leales que los ahuyentaron.

El jefe laborista Hamleer, promete relatar en Inglaterra cuanto aquí ha visto, diciendo cuán alto es el espíritu que existe en la República Española.

El jefe laborista Hamleer, promete relatar en Inglaterra cuanto aquí ha visto, diciendo cuán alto es el espíritu que existe en la República Española.

El corresponsal de «United Press» pidió que Hamleer ilustrase a los reunidos sobre los acuerdos probables de las próximas reuniones del Comité de no intervención.

La petición fué recogida por Bok, quien dijo:

«El Comité ha estado más en contra que en favor de España leal. Podéis tener la seguridad de que si el Gobierno de Inglaterra estuviera en manos laboristas, la España republicana había tenido desde el primer día la ayuda de los países democráticos, y hubiérais podido comprar aquellas armas que hubiese habido necesidad para triunfar en muy pocas semanas.»

«Mi impresión es es la de que el Comité no puede sacar las tropas extranjeras de España.»

El pueblo español debe ser optimista, hasta que nosotros ganemos las elecciones.

La Comisión de diputados ingleses estuvo en el Teatro Español y esta mañana visitaron a don Julián Besteiro.

En la Ciudad Lineal presentaron el desfile de la Brigada n.º 43.

A la una, celebró sesión extraordinaria el Ayuntamiento, ocupando la Presidencia Hamleer.

Recorrió la Comisión parlamentaria diversos grupos escolares de Madrid, y los distintos sectores cercanos a la capital.

Almorzaron en la Presidencia del Consejo, invitados por el Ministro del Comunicaciones.

Información y noticias del Extranjero

La guerra en China

Shanghai, 6.—Ciertos elementos armados que operan en Theuag, no han perdido su capacidad y están obteniendo éxitos locales.

La marcha japonesa sobre Nankin, no es tan irresistible como se consideró en los comienzos.

Los chinos han avanzado notablemente en Wu Hing.

Ayer los japoneses bombardearon violentamente los alrededores de Nankin Ksan The, destruyendo la misión católica.

En Wan se están construyendo rápidamente refugios para la población civil, la cual se niega a evacuar la ciudad.

De Nankin han enviado nuevos elementos de defensa anti-aérea.

La medación alemana «pro-paz»

Shanghai, 6.—El Embajador de Alemania ha regresado a Hanken, después de celebrar en Nankin varias entrevistas con Chan-Kai-Chek.

Parece que ha apremiado al generalísimo para que concierte la paz y ha presentado las siguientes condiciones mínimas, sobre las cuales los japoneses están dispuestos a entablar negociaciones:

- 1.º Adhesión de China al pacto anticomunista.
- 2.º Reconocimiento de Man

churia a la aceptación de un Estado autónomo en la China del Norte.

3.º Creación de una concepción japonesa en Shanghai.

4.º Reajuste de los aranceles chinos.

5.º Modificación del Kuomintang.

Chag-Kai-Chek no ha aceptado estas condiciones.

Las negociaciones no han sido rotas; pero se hace notar que a las antedichas proposiciones no se hace mención a la retirada de tropas japonesas, que el general chino cree imprescindible para establecer negociaciones.

Viajes del rey de Bélgica

Bruselas, 9.—El secretario

Los parlamentarios laboristas en Madrid

«Cuando lleguemos a Inglaterra diremos lo que hemos visto en la España leal». Inutilidad de la No Intervención

Madrid, 6.—A última hora de la noche del sábado llegaron a Madrid los Parlamentarios laboristas ingleses. Hamler, Wigdon, Baker, Anderson y Tungstale.

En la mañana del domingo, fueron visitados por las autoridades.

Estuvieron en el Hospital de Convalecientes de los Carabineros, y en el Cine Salamanca donde celebraban una asamblea el Comité de Enlace de los partidos Socialista y Comunista.

Importante disposición limitando la concesión de pasaportes para el extranjero

Nota del Ministerio de Defensa Nacional

Barcelona, 6.—En el Ministerio de Defensa Nacional, han dado a los periodistas la siguiente nota: Venía extendiéndose a los individuos comprendidos en la edad militar las autorizaciones para marchar al extranjero ante el correspon-

diente pasaporte del Ministerio de la Gobernación. A partir de esta fecha será necesario el previo pasaporte de Gobernación y que el Ministerio de Defensa Nacional conceda el permiso, que será el complementario y válido por una sola vez. Los permisos deberán ser recogidos por los agentes de servicio en la frontera y puertos.

Tenemos compromiso de honor de aplastar al fascismo

¡Compromiso! Palabra conocida en el vocabulario castellano, cuya definición nos es muy familiar y que disfrazada en su significado por haber sido pronunciada en el extranjero, ha sonado en nuestros oídos como cosa extraña, mortificando nuestra sensibilidad de hombres conscientes.

Con ella, quizás, se ha intentado pulsar al pueblo español; y si así es, han conseguido sus propósitos.

Como respuesta a este oficioso rumor, el Comité de Enlace de los Partidos Socialista y Comunista, interpretando fielmente el sentir de los españoles, ha redactado una nota en que en uno de sus magníficos y vibrantes párrafos, en estos o parecidos términos, dice: "La guerra continúa y continuará hasta que quede plenamente asegurada la independencia de España".

Es decir: Que no habrá otro compromiso, que el del aplastamiento total de los traidores.

No puede haber otro; porque no es esta una lucha declarada entre dos potencias, con arreglo a las leyes de la guerra. No; esto es, que existía y existe un Gobierno legalmente constituido por sufragio universal, fruto de unas elecciones sin ceras como nunca se habían celebrado en España, asistido por un Frente Popular, cuyo Gobierno fue traicionado por un Ejército al que este pueblo pagaba generosamente y hasta con prodigalidad.

Lucharemos por nuestra rápida y justa victoria, sin permitir intromisiones perniciosas que, al fin, serían claudicaciones que no estamos dispuestos a tolerar.

Y para definir la palabra "compromiso", como nosotros la interpretamos, hemos de decir: Que siendo fieles a nuestro idioma, tenemos compromiso de honor de aplastar al fascismo y lucharemos hasta conseguirlo.

José MARIA

A ti me dirijo, compañera

Hoy es a ti compañera, a quien dirijo estas líneas. A ti, militante de un Partido de clase o simplemente de una Organización antifascista, o que sin estar adscrito a ningún Partido, a ninguna organización, sientes sin embargo en todas las fibras de tu ser la rebeldía más extrema ante el atropello de los facciosos rebeldes y de los invasores extranjeros. A ti es, compañera, a quien me dirijo hoy para decirte, en nombre de los combatientes, de los que están en las posiciones del frente —de todos los frentes—, lo siguiente:

"Compañera, tenemos frío. Mucho frío. Aunque se nos hayan proporcionado ya equipos de invierno —que todavía no se nos han proporcionado a todos—, sentimos todos el rigor del tiempo en que estamos. Y el frío que nosotros sentimos no es creenos, el de aquellos que sufren inclemencias en las ciudades, en los pueblos de la retaguardia, en que la vida, los quehaceres y hasta las diversiones, pese a todos, siguen un curso mas o menos normal, siguen su ritmo que es, más o menos, el de siempre. Como el de antes, cuando no había guerra.

El frío nuestro es el de las guardias de muchas horas en las noches heladas de las sierras o de los páramos. Es el frío de los relevos al amanecer, cuando todavía está la sierra empapada por las heladas nocturnas. Es el frío de las ho-

ras interminables de inmovilidad bajo las lluvias o de las marchas azotadas por el viento. Es el frío de la inmovilidad forzosa junto a los parapetos, y del descanso en el mismo suelo, y de la insuficiencia de ropas en el lecho insuficiente, y del sueño envuelto en un capote empapado. Es también, muchas veces, el frío del cuerpo que no ha podido tomar alimento caliente. Y es también, sumándose a todo este frío, el de los riesgos y el dolor de ver caer, junto a uno, al compañero, o, lejos de uno, al compañero al que no se puede socorrer.

Compañera: tú, que desde que distes tus hijos al mundo creíste que no había solicitud bastante para resguardarlos de cuanto les pudiera hacer daño, has de saber que hoy tus hijos tienen frío, mucho frío. Porque todos somos hijos de todas vosotras, y si luchamos con este coraje y afrontando tan decididos todos los rigores, todos los riesgos, y la muerte misma, es porque llevamos anclada en lo más íntimo del corazón la voluntad de defender a nuestras madres, a todas vosotras, de los oprobios, de los horrores del fascismo.

Y por eso, igual que de niños se lo decíamos a nuestras madres, te lo decimos hoy a ti, compañera: los combatientes, los soldados de la República que defienden la dignidad de las mujeres de toda España, necesitan que todas las mujeres de la España leal les resguar-

den a ellos del frío como han resguardado a sus hijos cuando eran niños. Fácil es hacer prendas de abrigo, tejer jerseys, bufandas, guantes, calcetines, pasamontañas; es labor de mujer que no requiere datos especiales, ni aprendizaje siquiera, puesto que no hay apenas una mujer que no sepa hacerlo. Mas no basta con hacer un jersey o con hacer un par de bufandas.

La lucha, esta lucha terrible que sostenemos y que hacemos y que hemos, por encima de todos los sufrimientos y más allá de todos los sacrificios, de llevar hasta su final del triunfo definitivo; esta lucha no es, para nosotros, los luchadores de los frentes, cuestión de horas ni ratos perdidos. Tampoco lo ha de ser para vosotras. Y por eso, con la autoridad que nos da más aún que nuestros sacrificios, vuestro amor de madre, os pedimos, te pedimos a ti, compañera, que igual que nosotros damos todos nuestros momentos para defenderte a ti, des todos tus momentos libres para resguardarnos a nosotros. Que sepamos nosotros, tus hijos en los frentes, que cada hora, cada minuto libre, tú, compañera, madre del combatiente, aún cuando hayas tenido un hijo lo dedicas a resguardarlo del frío".

Esto es compañera, lo que, en nombre de nuestros soldados, quisiera decirte. Segura estoy, segura quiero estar, por anticipado, de tu respuesta.

Desde Guadix

El Comandante Jefe y el Comisario Delegado de Guerra del 11 Batallón de Obras y Fortificaciones se complacen en hacer público la digna y altruista labor llevada a cabo en pocos días por los camaradas del Sindicato de Trabajadores del Comercio de Almería, consiguiendo en tan breve plazo unas miles de pesetas, que han empleado en la compra de prendas de abrigo par las fuerzas de este Batallón, integrado en casi su totalidad por naturales de esa capital y su provincia.

No es preciso hacer resaltar la alta significación de este hecho por lo que en sí tiene de estímulo para estos hombres que con toda abnegación soportan las naturales penalidades de la guerra, que llegan a su grado máximo en la estación entrante, por las crudas temperaturas que se registran en los sectores en que se encuentran realizando su importantísima misión. Así ven estos combatientes que sus hermanos de la retaguardia no permanecen indiferentes ante sus problemas y procuran hacerles más llevadera la vida de campaña en la medida de sus posibilidades; su moral, con esto se acrecienta y trabajan sin descanso en las filas de nuestro glorioso Ejército Popular.

Al dar a la publicidad este rasgo del Sindicato del Comercio, hacemos patente nuestro sincero agradecimiento, al que unimos el emocionado de los que se han beneficiado con su resultado.

Recibid, camaradas del Comercio, cordiales saludos antifascistas.

Guadix 2 de Diciembre de 1937. El Comisario, J. Torres; el Mayor, P. Escribano.

Fortificaciones!

¡He ahí toda una gran consigna que ha sabido arraigar concienzudamente en el pueblo!

La magnífica respuesta que los antifascistas están dando a esta consigna de tan vital importancia para la guerra, es la mejor y más sólida expresión de garantía que en estos instantes está recibiendo el Frente Popular.

Todos los sectores del campo antifascista no sólo la han hecho suya—que a ello obligados vienen por haberla respaldado el Frente Popular—, sino que, en la práctica, imprimenle todos, una actividad y un calor tan formidable, que hace posible en todos el deseo de la rivalidad popular, logrando que la masa se identifique en un anhelo sublime de superación de su propia facultad creadora.

Los partidos políticos y los Sindicatos; el Ejército y las fuerzas de Asalto, Policía y Carabineros, los antifascistas todos, sin distinción de matices, son los que lo quieren y están construyendo, con su esfuerzo económico y material, las inexpugnables fortificaciones donde puedan estar protegidos mejor nuestros soldados para hacer la guerra y, donde, también, sin duda alguna, la bestia fascista se dejará rota la crisma para siempre.

¡Sencilla y formidable aportación para la victoria, obra también de un sencillo y formidable órgano canalizador de la voluntad antifascista: ¡el Frente Popular!

Todo lo tienes en tus manos, heroico pueblo; nada te falta. Tienes capacidad, materiales, tenacidad y espíritu de sacrificio en tus hijos para hacer las más soberbias defensas de tu Libertad, que precisas, y la tienes, para darnos la Victoria frente a los que olvidan que somos españoles.

LENGO



INFORMACIÓN LOCAL

GOBIERNO CIVIL

En la visita que los periodistas hicimos ayer a este centro, fuimos recibidos por el secretario particular, camarada Eduardo Ruiz. Nos manifestó, que el Gobernador civil había recibido la visita del nuevo director de la Prisión, camarada Julio Martín Peláez, que pertenece al cuerpo de Prisiones.

También nos comunicaron en esta dependencia oficial, que se habían recibido en este Gobierno, para gastos de guerra, los donativos siguientes:

Junta local de Lubrin, 500 pesetas; Juan Gómez Reyes, 10 pesetas; Luis Rueda Góngora, 10 pesetas.

ABASTOS

En este centro, el consejero delegado, camarada Andrés Salamanca, dijónos hicieramos público que el miércoles se repartirá arroz a todos los sindicatos; y, asimismo, que es necesario presentar, para el suministro de leche, en vez de las recetas de mé dico, un certificado del mismo.

Habrà arroz para abastecer a los frentes y a la población

Ha afirmado el ministro de Agricultura, camarada Uribe, luego de las conversaciones tenidas en Valencia con los representantes del Sindicato Arrocerero.

No podía sino prometer estos resultados la gran campaña llevada a cabo por todo el ministerio de Agricultura para asegurarnos del abastecimiento de este importante y necesario artículo de primera necesidad. Sus esfuerzos, pues, se ven coronados. A ellos, con todo entusiasmo ha cooperado el Sindicato Arrocerero.

En otros productos, como ganadería, avicultura, etc., etc. el ministerio de Agricultura trabaja sin descanso por asegurarlos. En nosotros está cooperar a esta importante labor.

El lider socialista rancés Ziromski y la unidad

Ha votado en contra de suspender las negociaciones en pro de la unidad, reconociendo que ella permitirá derrotar a los enemigos de las libertades francesas, que en la sombra conspiran contra el pueblo.

Ha reconocido también que la causa de España afecta igualmente a los Partidos Socialistas y Comunistas del mundo, porque nuestra causa es la causa de la humanidad en progresión y que de nuestro triunfo depende asegurar la paz y libertad de los pueblos.

Ante estos sentimientos que animan a los dirigentes obreros como el camarada Ziromski, concretos en pro de la unidad, no nos queda sino adelantarnos en España al ejemplo que él da en Francia, y hacerla de inmediato entre nosotros.

Dr. A. Fornieles Ulbarri
OCULISTA

Consulta de 11 a 1.— Tel. 1517
Avenida de la República, 51

AUTOMOVILISTAS
¿Queréis pintar vuestros coches?
La mejor pintura para autos en
LA INDIA, Granada, 1-A. Almería.

De todas partes
Comisión de la U. G. T. a París

Barcelona, 6.—Han salido para París, con objeto de asistir a la reunión convocada por la Sindical Internacional domiciliada en la capital francesa, los representantes de la U. G. T., Edmundo Domínguez, Rodríguez Vega, Felipe Pretel y Antonio Genova.

Los hidros facciosos arrojan 30 bombas

Castellón, 6.—Hoy han realizado otra incursión sobre esta provincia tres hidros facciosos, que han arrojado treinta bombas sobre Castellón, Almazora y Burriana.

Afortunadamente, no ocasionaron daños ni víctimas.

Latas de leche para los niños madrileños

Madrid, 6.—Ha llegado a esta capital una comisión de mujeres antifascistas de Francia.

Esta mañana hicieron entrega al ministro de Instrucción Pública de gran cantidad de botes de leche condensada destinados a los niños madrileños. Visitaron al comisario de las Brigadas Internacionales y al general Miaja, a quien expresaron la adhesión de las mujeres francesas a la causa antifascista de España.

José Soriano Maciá
ENFERMEDADES DE LOS OJOS
Consulta de 11 a 12 y de 3 a 5
GENERAL RIEGO, 1

Coop. ALFA

Se ha recibido una partida de aceite para máquinas de coser.

E. LIMONES.—Beloy, número 2.—Teléfono, 1-2-4-0.

ENSEÑANZA POR CORRESPONDENCIA

TRABAJO CONCIENZUDO
Alcalá, 124, ático, D. MADRID

Lea Vd. DIARIO DE ALMERIA

Ayudemos al campo con miras al aumento de la producción agrícola

Cooperativas agrícolas

Con nosotros saben los trabajadores del agro, que la política agraria que está llevando el Gobierno de la República, a través del Ministerio de Agricultura, responde a las necesidades de la guerra, en su planeamiento y desarrollo. Y si bien es cierto que aún queda mucho por hacer, ello se debe especialmente a la falta de cooperación y ayuda que organismos y personas deben prestar a estas realizaciones de desarrollo de la economía campesina, base de la economía nacional, y no es menos cierto que la incompreensión del problema por parte de llamados a orientar a las masas campesinas, ha permitido cometer muchas torpezas.

Vemos que la producción agrícola, a pesar de haber atravesado las grandes dificultades de los primeros momentos de la sublevación, debido al caos que entonces reinó en el campo y que por fortuna para la causa, el Gobierno supo atajar, no solamente se consiguió normalizar totalmente, sino que los resultados los estamos tocando ya.

El año pasado, la producción de cereales aumentó en varios millones de fanegas más que el año anterior a la sublevación.

Y esto no es solo. Este año se han sembrado muchos miles de hectáreas más que el año pasado, y la cohesa que se espera en el territorio leal será consecuentemente de un mayor volumen. Pero la otra conquista conseguida en el campo, de orden revolucionario y moral, es la de haber llevado la seguridad económica e incluso personal a los productores campesinos. Ellos se sienten hoy seguros de sí mismos, y libres de disponer y ordenar su trabajo, de acuerdo a sus condiciones propias. Lo que presupone mayor estímulo en el campesino para trabajar satisfecho y asegurar así su contribución a la causa.

No es, pues, caprichoso que el Gobierno de la República, y con él nuestro Partido, al prestarle como lo hace una atención especial al campo, comprendiendo su fundamental papel de asegurar el abastecimiento de las primeras materias, se haya pronunciado y defendido la libertad de los campesinos a trabajar la tierra como ellos mejor lo deseen, de manera colectiva o individualmente.

Los comunistas, que somos partidarios decididos de la colectivización, cuando ella es voluntariamente aceptada por quienes han de integrarla —ahí están los ejemplos de las grandiosas colectividades de la U. R. S. S., Sovjoses y Koljoses— no podemos estar de acuerdo, como no lo está el Gobierno, de que ellas se impongan en contra de la voluntad y del sentir de los campesinos.

Estamos en guerra. Necesitamos que el campo produzca para abastecer a los frentes de batalla, a los frentes de la producción industrial y a la población civil.

Conscientes de esto; y comprendiendo que el campesino aún no está hecho al espíritu colectivista que habrá de animar a los componentes de toda empresa que haya de realizarse en colectividad, y que por otra parte las exigencias de la guerra no permiten pararse en ensayos de discutibles resultados, y no solamente por la falta de preparación, sino también porque factores de capital impor-

El Decreto del Ministerio de Agricultura (Gaceta 29 agosto último) ha venido a cubrir el hueco de que tan falta estaba la heterogénea gana de cooperación agrícola. Las Cooperativas de Producción y Transformación, acogidas con agrado por el campesino colectivista las primeras, no han representado las segundas en la nueva estructuración agrícola una novedad. Hace muchos años que las Cooperativas de Transformación funcionan en España.

La modalidad cooperadora que mas interesa en estos momentos a nuestra agricultura es la que afecta a los pequeños agricultores, son aquellas formas de cooperación que sepan recoger, sin rozar en nada la psicología de esta clase de campesinos, su manera de ser y su educación social. Los pequeños agricultores representan la fuerza campesina mayor de nuestro país y no olvidar esto es deber de todos. Esta clase campesina es conocida en el orden social como excesivamente individualista, poco predisuelta a aceptar cambios bruscos en sus concepciones, y claro está encontrándonos con estos antecedentes nuestra obligación es diri-

tancia para asegurar el triunfo de las colectividades, como por ejemplo la industria, la técnica y otros, no pueden actualmente dedicar su gran actividad a ello, puesto que tienen como principal misión hoy la de abastecer de material de guerra a nuestro Ejército.

Otra cosa son las colectividades voluntarias que se crean por deseo expreso de sus componentes, y cuya predisposición y espíritu colectivista se sobrepone a la falta de medios técnicos y la producción en tonces se asegura y se aumenta.

A esta clase de colectividades ayuda el Gobierno, a través del Ministerio de Agricultura. Con esta clase de colectividades estamos los comunistas.

girlos por formas de cooperación que satisfagan en parte sus principios ideológicos, les encariñe con la cooperación, y les prepare para formas o sistemas cooperativos de mas envergadura.

Las Cooperativas que mas han de arraigar en esta clase de campesinos han de ser, las de Venta, Compra, y Servicios. Las dos primeras son de tal sencillez que todos los hombres están preparados para practicarlas. La de Servicios, aunque de organización poco complicada, tiene aspectos de carácter económico y técnico que el campesino necesita saber, y mas que aprenderlo en si, acostumbrarse a plantearlos.

Por hoy nos vamos a dedicar a darles normas para que sepan calcular los valores unitarios de trabajo de una yunta, un tractor, y una máquina trilladora, factores de trabajo mas corrientes en esta clase de cooperativas, para los que tendrán necesidad los pequeños agricultores de unirse entre si y cumplir con dichos elementos las funciones y trabajo que por su importancia y costo no pueden realizar individualmente.

La importancia de saber lo que vale el trabajo de una yunta (hembra) o la unidad de trabajo de una máquina agrícola, no necesita grandes apelaciones. Si varias colectividades o pequeños cultivadores necesitan comprar un tren de trilla, un tractor, o cualquier máquina de gran rendimiento, lo primero que tienen que saber es lo que gasta dicho aparato mecánico por hora o por otra unidad de tiempo. Si sabemos a como cuesta labrar una hectárea de terreno con yunta de bueyes, de mulas, con un tractor, etc., (después de la deducción de calidad de la labor) sabremos como consecuencia si nos conviene tener mulas, bueyes, tractores, etc.

Además de esas razones de orden técnico es indispensable que las colectividades y pequeños agricultores conozcan los cálculos para llegar a esa deducción y de esa forma puedan llevar bien la contabilidad; así no ocurrirá que tomen como beneficios lo que son gastos del capital circulante de la explotación.

(Continuará mañana)

La importancia de las elecciones en la U. R. S. S.

Unas palabras de Stalin, respondiendo a las preguntas del periodista Howard.

¿Por qué nuestras elecciones serán generales? Porque todos los ciudadanos, excepto los que estén privados del voto por los Tribunales, tendrán derecho a votar y a ser elegidos.

¿Por qué nuestras elecciones serán iguales? Porque ninguna diferencia, desde el punto de vista de los bienes—existentes todavía parcialmente—, ni de raza, ni de nacionalidad, crearán ningún privilegio o perjuicio.

Las mujeres gozarán del derecho electoral activo y pasivo, igual que los hombres. Nuestras fuerzas serán verdaderamente iguales.

¿Por qué secretas? Porque nosotros deseamos proporcionar a los ciudadanos soviéticos plena libertad para que voten a los que quieran elegir, a los que quieran confiarle la garantía de sus intereses.

¿Por qué directas? Porque las elecciones directas sobre el terreno para todas las instituciones representativas, hasta los órganos superiores, garantizan mejor los intereses de los trabajadores de nuestro inmenso país.

QUÉ ES Y CÓMO FUNCIONA EL PARTIDO COMUNISTA

Por P. Checa

II

LOS PRINCIPIOS DE ORGANIZACIÓN DEL PARTIDO

¿Sobre qué principios de organización debe basarse tal Partido? Ya en el Congreso de Londres de 1905 del Partido Obrero Socialdemócrata Ruso, formulaba Lenin los principios fundamentales de organización en que debía basarse el Partido, y la experiencia no sólo rusa, sino mundial, ha venido a demostrar su justeza.

¿Cuáles son esos principios de organización?

Helos aquí:

1. Cada miembro del Partido debe ser un militante activo, participar en la vida de la organización y en su trabajo.

2. La disciplina, ligada a una discusión libre de las cuestiones del Partido, con la condición de que la minoría se incline ante la mayoría.

3. El centralismo, principio fundamental de la organización del Partido. El centralismo se combina en el Partido con la democracia, es decir, la elegibilidad, la iniciativa de las organizaciones locales, etc. Esta democracia se amplía o restringe según las condiciones concretas.

4. La base del Partido, su fuerza, se encuentra en las fábricas; es ahí donde trabaja la célula del Partido.

5. El Partido dirige todas las grandes organizaciones obreras: los Sindicatos, las cooperativas, las alianzas obreras y campesinas, las milicias, etc., por intermedio de las fracciones comunistas, constituidas en el seno de estas organizaciones. El Partido no ordena, pero imprime a su actividad (gracias a los comunistas que militan en esas organizaciones) una dirección única de clase.

Todo miembro del Partido debe ser un militante activo

En nuestro Partido, cada uno de sus miembros debe ser un elemento revolucionario activo. No basta, para ser militante comunista, con adherirse al Partido, cotizar regularmente, aceptar su programa y Estatutos y cumplir las decisiones que se adopten. Además de todo ello, es preciso trabajar, tener una tarea definida en el Partido y ejecutarla.

De esta suerte, el Partido garantiza en todo momento su carácter de vanguardia revolucionaria y combativa de las masas obreras, dirigente de todo su movimiento, e impide su degeneración en una organización amorfa, a remolque del movimiento de masas. Ya Lenin decía que era preciso separar a "los que trabajaban de los charlatanes". En el Partido se necesitan militantes realmente revolucionarios, y para ello es preciso que todos sus miembros sean militantes activos. Así, el Partido descansa y actúa, no sobre Comités o dirigentes, sino sobre toda su masa.

(Continuará)

¿Quiere vestir bien y barato?...



Visite los almacenes de Confecciones 'SIGLO' en donde encontrará los últimos modelos de la temporada.

Sastrería de alta novedad

Avenida de la República, núm. 5

El 90 por 100 de ven-
tajas en un combate
lo dan unas sólidas
fortificaciones.

¡¡FORTIFIQUEMOS!!

DIARIO DE ALMERIA

Periódico de la mañana

Portavoz de los obreros y campesinos de Almería y su provincia



La campaña de invierno iniciada por el Socorro Rojo Internacional debe ser secundada por todo antifascista sincero. ¡Cuidemos de nuestros combatientes!

La unidad camina a pasos firmes

El Comité de Enlace de los P. C. y P. S. en los frentes

El Comité Nacional de Enlace de los Partidos Socialista y Comunista está llevando a cabo una labor importante en pro de la unidad, enviando a destacados militantes de los dos partidos a los distintos frentes, para que nuestros camaradas soldados se sientan moralmente orgullosos de ver que todas sus aspiraciones de unión entre los antifascistas van siendo una realidad. Por todas partes donde nuestros camaradas socialistas y comunistas han estado, han sido recibidos con tales muestras de afecto, que ello nos hace augurar días gloriosos para nuestras armas, en la resistencia y en la ofensiva.

Ejemplo de unidad

Desde Villanueva de Córdoba nos llegan ejemplos de unidad que habrán de servirnos de estímulo para el aceleramiento de ella en nuestra provincia.

Comprenden 10 puntos las resoluciones tomadas por el Co-

mité de Enlace de los Partidos Socialista y Comunista de aquella localidad.

Todos ellos van encaminados a la realización de un trabajo práctico de ambos partidos para ayudar a los camaradas de los frentes, para estimular el trabajo en el campo, para orientar conjuntamente a los camaradas de los sindicatos y fortalecerles políticamente a fin de mejorar la producción, etc., etc., todo, en fin, cuanto tiende a realizaciones prácticas en pro de ganar la guerra; y al efecto se crearán Comités de Enlace de los dos Partidos en todos los pueblos y en todos los lugares de trabajo. Este es el ejemplo que debe seguirse por todas partes.

Otro ejemplo de unidad proletaria

El Partido Comunista y la Federación Socialista de todos los distritos de la región parisiense, acordó, hace unos días, reforzar el acercamiento de socialistas y comunistas con vistas a la unidad total de ambos partidos.

ficultades, aspirando los obreros catalanes a hacer la industria de guerra que cubra todas nuestras necesidades.

Como se ve, Cataluña, contraibuye, Cataluña lucha de manera efectiva por la causa; desde los puestos de trabajo quienes no están en los frentes.

Esta es la voluntad del pueblo catalán y se está cumpliendo.

Ha habido que salvar grandes dificultades. Se están saliendo aún. Pero la realidad es que el pueblo ansía derrotar pronto a sus enemigos y que está dispuesto a trabajar y luchar por la victoria.

Vida del Partido

A todas las mujeres comunistas

Se convoca a todas las mujeres camaradas pertenecientes al Partido Comunista a la asamblea que tendrá lugar el jueves, día 9, a las cinco de la tarde, en el Salón del Combatiente, local del antiguo Círculo Mercantil.

Se espera de todas las afiliadas la más puntual asistencia, pues se han de tratar cosas del mayor interés.

Radio Centro

El próximo miércoles, día 8 del corriente, a las seis de la tarde, se celebrará una asamblea general, en la que el camarada Carrasco, informará de los siguientes puntos: 1.º La cuestión política; 2.º El problemático y problemas de la juventud.

¿Conseguirá hacerse una coalición entre Polonia, Inglaterra y Francia?

Varsovia, 6.—El domingo por la mañana, recibió el señor Delbos, en la Embajada de Francia en Varsovia, la visita de los embajadores de Inglaterra, Rumania, Checoslovaquia, U. R. S. S. y Yugoslavia.

Recibió el señor Delbos a los periodistas, y les dijo que estaba muy satisfecho de las entrevistas celebradas con los gobernantes polacos.

—El estrechamiento de las relaciones entre Polonia, Inglaterra y Francia, que equivale a las respectivas alianzas franco-polaca, no va dirigida contra nadie.

Queremos colaborar en la pacificación de la Europa y nos esforzamos en aclarar la atmósfera algo pesada que existe en Europa.

Declaraciones de Aguirre a los periodistas

El asesinato organizado en el campo faccioso

Barcelona, 5.—El Presidente del Gobierno Vasco, señor Aguirre, ha conversado largamente con los periodistas.

Estos les preguntaron si continuaba sus gestiones sobre el canje de prisioneros.

Contestó que las proseguía y que muy pronto darán resultados satisfactorios.

Los embajadores americanos actúan cerca de Inglaterra, para ésta, a su vez, lo haga sobre Francia, para liquidar este asunto.

Influye mucho en estos extremos el Ministro de Estado; no se han logrado ya los resultados de las gestiones, a causa de la informalidad de los facciosos.

Soy un optimista —dijo— aunque se trata del canje de prisioneros combatientes y de paisanos que ocupaban cargos de responsabilidad.

Las gestiones han tropezado con grandes dificultades, pues incluso fracasaron las gestiones de la Cruz Roja Internacional, y se rompieron las negociaciones el 4 de Enero, a causa del terrible bombardeo de Bilbao, pues la multitud, al reaccionar, respondió a la provocación de muchos facciosos que pretendieron ayudar al enemigo.

Respecto a su prolongada estancia en París, el señor Aguirre corroboró que obede-

Sigue la aviación facciosa sus criminales bombardeos

Valencia, 6.—La oficina de información de la D. E. C. A. local ha facilitado una nota en la que dice que a las 11' 15 hicieron su aparición varios aviones facciosos, que después arrojaron varias bombas sobre Almazora, Moncotor y Sagunto.

No causaron afortunadamente, víctimas ni daños.

Salieron en su persecución dos aparatos moscas, que los ahuyentaron. Se les vio alejarse con rumbo a Palma de Mallorca.

En Castellón, también dejaron caer varias bombas, que fueron a parar al mar.

A las once cincuenta volvieron a dar en Valencia la señal de alarma, y poco después reanunció la tranquilidad.

ce a la obligación que tenía de ponerse en contacto con los exiliados vascos, que son decenas de miles, pues pasan de doscientos mil los que necesitan víveres y ropas, y no quería que pasasen hambre. Entre ellos hay muchos mutilados de guerra, unos 300 operados en Bayona y unos 700 u 800 que lo han sido en Barcelona.

Habló también de la situación de la flota pesquera vasca, y dijo que se encuentra en los puertos franceses, habiendo efectuado gestiones sobre este punto en París. Debido a un sacrificio obrero, se ha conseguido evitar que se incaute de ella el Gobierno de Francia, pues han hecho que fracase una maniobra que tramaron los armadores que se encuentran en la zona facciosa.

El Gobierno francés quiere que la pesca vasca sea vendida a Francia; pero ese pescado se enviará directamente a Barcelona por Cerebere.

El Gobierno Inglés ha acordado su incautación, pero el Gobierno vasco sostiene diferente apreciación, por la sentencia de los Tribunales de Londres y Escocia.

Explicó también la situación en el país vasco.

Dijo que por las noches se efectúan asesinatos por parte de los facciosos.

La C. E. T. A. de Vitoria ha sido trasladada a Bilbao, organización que ha adquirido renombre por su crueldad.

Los asesinos han sido eliminados por los vascos afectos a nosotros y esa campaña ha sido la causa del traslado.

Afirmó que la potente industria vasca está paralizada, y que han llegado a Bilbao 250 técnicos alemanes, que se han hecho cargo de las instalaciones industriales.

Hizo constar que el Ejército de Euzkadi se halla dentro de los cuadros militares de la República, y que será su mayor estímulo el llevarlos a que luchen en los frentes de Navarra.

Terminó afirmando que continuaba siendo optimista; «La República va de menos a más», —dijo— después de haber conversado con los periodistas más de dos horas.

Sindicato de enfermeros y similares "La Salud"

Al lanzar esta justa petición que a continuación exponemos al sentimiento del pueblo, quisiéramos desde la prensa de esta localidad rendir un cordial saludo a todos los trabajadores de Almería.

Tras este merecido honor que repetir quisieramos, y saludando a todas las autoridades del pueblo rogamos acojan en su ánimo las palabras que espontáneamente surgen de los labios de miles de trabajadores.

A través de un largo periodo de guerra en que la lucha de España ha tomado síntomas de verdadero peligro y a raíz de estos acontecimientos el honrado pueblo de Almería pudo comprender la necesidad urgente de proceder a la construcción de los refugios que habian de evitar la caída de víctimas inocentes: Labor que se ha llevado a cabo gracias al impulso extraordinario de los propios trabajadores que nacieron del seno del pueblo libertador.

Lamentamos tener que interrumpir a las más destacadas autoridades de la capital, pero el deber nos obliga a interrumpirlas.

¿Porqué el Manicomio y Hos-

El pueblo catalán trabaja incansablemente por la causa

Acogió a los refugiados mallagueños. Ha recibido con satisfacción a los evacuados del Norte. Ha llevado a cabo una labor formidable de ayuda a Madrid, enviándole cerca de 30 millones de pesetas en víveres.

Por otra parte, la industria catalana, de importancia fundamental para abastecer nuestro Ejército de elementos de combate, se pone en movimiento, pasando por innumerables di-

pital Provinciales carecen de refugios?

Al hacer un llamamiento de tal incumbencia a los más activistas y destacados elementos de la capital o al representante genuino de Almería, creemos considerarlo como una labor justa, adentrada en nuestro corazón por las exclamaciones surgidas de los enfermos acogidos en estos centros benéficos.

Por ello, el Sindicato de Enfermeros, da la voz de ¡Alerta! y ruega sea corregida esta anomalía que pone en peligro la vida de las desgraciadas víctimas que por ley fatal del destino inician su vida por la senda del infortunio.

Almería 2 de Diciembre 1937
LA DIRECTIVA